

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 19 de marzo de 2009.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatal: Pone reglas UAEM a candidatos

Nacional: Limitadas, áreas de acción laboral si no hay mejoría en prueba Pisa: SEP

SALUD:

Estatal: Estrena el IMSS tecnología para mejor aprovechamiento de las donaciones de sangre

Nacional: Refuerza la Ssa las medidas de bioseguridad

Internacional: Novedosa terapia modula el proceso degenerativo del cuerpo

ECONOMÍA:

Estatal: Se disparan precios de la canasta básica

Nacional: Disminuyó producción petrolera en 2008

Internacional: Bajaré rentabilidad de los bancos: S&P

POLÍTICA:

Estatal: Someten a proceso al director de Invimor

Nacional: Inviabile eliminar tenencia este año

Internacional: Apoya Obama declaración sobre homosexuales; Bush la rechazó

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Pone reglas UAEM a candidatos”

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, presentará ante el Consejo Universitario el documento en el que se establecerán las directrices de participación de los aspirantes a puestos de elección popular que deseen interactuar con la comunidad universitaria en los distintos campus. Bilbao Marcos dijo que el próximo día 27, se presentará ante los consejeros universitarios el documento con las disposiciones que deberán cumplir los candidatos para poder participar en los espacios que convoque la UAEM para la presentación de las propuestas de los diferentes aspirantes a los cargos de elección popular de los comicios intermedios del 5 de julio próximo.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Salvador Rivera).

“Otorgará Gobierno la Venera Cuernavaca”

Este viernes, 20 morelenses seleccionados serán condecorados con la "Venera Cuernavaca", en reconocimiento a su trayectoria y aportación al estado de Morelos. En rueda de prensa, el secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud; el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos; el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección XIX, Luis Manuel Rodríguez Olvera y representantes del ayuntamiento de Cuernavaca así como de la Asociación de Tribunales, Literatos, Historiadores y Artistas, dieron a conocer la fecha de la premiación y los nombres de quienes serán condecorados.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez) y La Unión de Morelos, p.12, (Sin firma).

“Preparan a estudiantes para la prueba PISA”

La Secretaría de Educación inició este miércoles un recorrido por algunas de las 45 escuelas que serán consideradas en la aplicación de la prueba PISA que será aplicada el 24 de este mes y para la cual las autoridades educativas han emprendido un plan de “preparación” de los estudiantes, con el fin de que obtengan buenos resultados. Como parte de este proceso se aplican exámenes de ensayo a los alumnos para que comprendan que las respuestas no se deben dar “de memoria” sino por razonamiento. En la entidad, finalmente se consideró como muestra 45 planteles educativos 14 secundarias y 31 colegios de nivel medio superior, pues la evaluación está orientada a jóvenes de 15 años de edad. Carlos Carrillo Ordaz, director de educación media superior de la entidad y coordinador de la aplicación de la referida prueba en el estado, expuso que a nivel nacional se diseñó una estrategia para dar mayores elementos a estudiantes y profesores, con el objetivo de que los resultados sean mejores.

La Unión de Morelos, p.p.-10, (Tlulli Preciado).

Nacional:

“Limitadas, áreas de acción laboral si no hay mejoría en prueba Pisa: SEP”

El objetivo del gobierno de Felipe Calderón en la aplicación de la prueba del Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos (Pisa, por sus siglas en inglés) –el próximo martes– es ya no estar en la rayita que divide el nivel uno del dos, lo que significa rebasar apenas los estratos más bajos de conocimiento y llegar a tener al menos 420 puntos. De no lograr las metas, para México significaría tener una mano de obra destinada a labores muy acotadas y, a su vez, una llamada de atención urgente y grave, advirtió el titular de la Unidad de Planeación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Jorge Santibáñez. Paralelamente a la prueba de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) aplicará en 189 escuelas la Pisa modal grado 12 a 5 mil 800 alumnos de tercero de bachillerato, el cual no forma parte del reporte internacional de dicho organismo, pero es algo que la OCDE autoriza, dijo el funcionario.

La Jornada, p.42, (Karina Avilés).

“Anuncia Székely plan de becas para emprendedores; beneficiará a 5 mil”

El subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Székely Pardo, anunció el Programa Becas para Emprender, el cual beneficiará a 5 mil jóvenes en las próximas semanas. Consideró que si no se otorgaran apoyos como los de las becas de pasantía, aplicados por la Secretaría de Educación Pública, en vez de tener un bono demográfico habría un pasivo demográfico, porque en los siguientes 50 años vamos a tener a millones de jóvenes sin las condiciones mínimas necesarias para el cambio en la productividad que tanto necesita el país. Durante la inauguración del aula taller Chrysler, en el Centro de Capacitación para el Trabajo Industrial (Cecati) 14, el funcionario expresó que “no estamos predestinados a una situación en la que los jóvenes siempre encuentren las peores condiciones de ingresar al mercado laboral.

La Jornada, p.42, (Karina Avilés).

“Eduardo Gasca será el rector de la UAEM”

Eduardo Gasca Pliego será el próximo rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), ya que fue el único que se registró como candidato a suceder a José Martínez Vilchis. Luego que el Consejo Universitario avaló su registro, Gasca Pliego ofreció una conferencia de prensa en la cual presentó su plan de trabajo para la gestión 2009-2013, donde se destaca la meta de duplicar la matrícula de alumnos de la UAEM mediante la oferta de licenciaturas en línea.

La Jornada, p.35, (Israel Dávila).

“Nuevo asteroide pasó a 80 mil kilómetros de la Tierra, dice la NASA”

Un pequeño asteroide pasó a sólo 80 mil kilómetros de la Tierra, a una velocidad de unos 24 mil kilómetros por hora, informó la agencia espacial estadounidense NASA en Pasadena, California. El objeto, bautizado con el nombre de *2009 FH*, pasó cerca del planeta a las 12:17 horas locales. La distancia a la que se encontraba era sólo el doble de las órbitas de los satélites geoestacionarios y alrededor de un quinto de la distancia a la Luna. La NASA subrayó que en ningún momento hubo riesgo de colisión. El asteroide, cuyo diámetro se estimó entre 13 y 29 metros, podría devastar toda una ciudad en caso de impacto. El de hoy es el segundo evento de este tipo de este mes: el 2 de marzo, el asteroide *2009 DD45*, de unos 30 metros de diámetro, pasó a una distancia inusualmente cercana de 72 mil kilómetros de la Tierra.

La Jornada, p.2a, (Dpa).

SALUD:

Estatal:

“Estrena el IMSS tecnología para mejor aprovechamiento de las donaciones de sangre”

Ante la falta de cultura de donación de sangre y la necesidad de este recurso, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) puso en marcha una nueva técnica para obtener el tejido hemático, a través de la unidad de aféresis más grande de América Latina. La institución dio a conocer que la citada tecnología es de las más modernas que hay, a través de la cual se toma sangre del donante, se separan los componentes de la misma y son seleccionados los elementos necesarios para su aplicación médica y el líquido hemático se devuelve al torrente sanguíneo del donador, sin provocarle malestar alguno. Con dicha unidad, cada año se realizan más de 6 mil procedimientos de este tipo que permiten un mejor aprovechamiento de las donaciones de sangre.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado).

“Recibe Cruz Roja vehículos nuevos”

Siete ambulancias y un camión de rescate urbano llegaron a Cruz Roja delegación Cuernavaca, informó el coordinador administrativo de la benemérita institución, Enrique Bolívar Flores. Explico que para dar un mejor servicio la delegación capitalina renovará su parque vehicular, que cuenta solo con cuatro ambulancias, con lo cual tendrá una mayor cobertura. Menciono que las ambulancias fueron entregadas a la delegación, el martes, durante una ceremonia en la sede nacional, en el Distrito Federal.

Diario de Morelos, p.8, (Brenda Ramírez).

Nacional:

“Refuerza la Ssa las medidas de bioseguridad”

La Secretaría de Salud (Ssa) invertirá 800 millones de pesos en la construcción de la nueva sede del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (Indre), el cual contará con un laboratorio de bioseguridad nivel 3 para la detección temprana de enfermedades graves, asociadas al bioterrorismo o a fenómenos como la eventual pandemia de influenza, anunció el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

“Congelados, planes para mejorar la salud”

A causa de la carencia de recursos y financiamiento para investigaciones científicas, la Secretaría de Salud (Ssa) no ha podido poner en marcha proyectos para mejorar la salud de los mexicanos, ni evaluar el beneficio de las inversiones millonarias que se realizan en vacunas, por ejemplo, reconoció Mauricio Hernández Ávila, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Aseguró que las acciones emprendidas por el gobierno federal para prevenir enfermedades, como el neumococo, rotavirus o el control del VIH-sida, son positivas para la salud, pero si ahora nos preguntan cuántas muertes hemos evitado, no lo sabemos.

La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

“Novedosa terapia modula el proceso degenerativo del cuerpo”

Científicos cubanos adelantan un estudio bioquímico que permite descubrir el daño celular y sus efectos negativos en la salud del ser humano. Con este avance, un equipo multidisciplinario de especialistas ha logrado importantes resultados en la modulación de los diferentes procesos degenerativos y de envejecimiento con la finalidad de conseguir una vida más larga y de mejor calidad para el paciente. Este trabajo, que se realiza en el Centro de Investigaciones Médico Quirúrgicas (CIMEQ) de La Habana, Cuba, en colaboración con el laboratorio de Estrés Oxidativo México-Cuba, parte del concepto de

estrés oxidante, el cual es causado por el desequilibrio entre la producción de oxígeno reactivo y la capacidad de un sistema biológico para detoxificar rápidamente los reactivos intermedios o reparar el daño resultante.

La Jornada, p.2a, (Mariana Norandi).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Se disparan precios de la canasta básica”

Algunos productos de la canasta básica subieron 14 por ciento su costo, entre los meses de enero y marzo, aseguró la delegada de la Secretaría de Economía, Alejandra Jarillo Soto. La entrevistada dijo que trabajan para evitar que más productos básicos de la manutención familiar, incrementen su valor comercial, "no hay que olvidar que nuestra canasta básica se compone de 163 productos", recalcó. En entrevista, dijo que entre los productos que incrementaron su valor destacan por su importancia, en la dieta diaria de los mexicanos, el maíz, aceite, huevo y frijol.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Pedro Oseguera).

Nacional:

“Disminuyó producción petrolera en 2008”

Por la declinación de Cantarell de 450 mil barriles de petróleo diarios, la producción de crudo el año pasado fue de dos millones 792 mil barriles, esto es, 284 mil menos que en 2007. En Ku Mallob Zap se tuvo una producción más favorable que la prevista y, al 28 de diciembre del año pasado se ubicó en 802 mil barriles-día, mucho antes de lo que se había anticipado. Así lo manifestó el director general de Pemex, Jesús Reyes Heróles, quien ante el presidente Felipe Calderón, refirió que la producción aquí, en la cuenca geológica de Chicontepec, proyecto que consideró estratégico, se retrasó con respecto a lo programado; que ya se superaron las causas y se espera que a partir de este año contribuya de manera destacada a contrarrestar la declinación de los campos maduros, en especial, de Cantarell.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Bertha Becerra).

“Reservas al alza”

Petróleos Mexicanos incrementó su tasa de restitución de reservas probadas de crudo a 72 por ciento, frente al 41 por ciento del inicio del sexenio, por lo que son equivalentes a casi 10 años más de producción, anunció el presidente Felipe Calderón. Explicó que al primero de enero de 2009, las reservas probadas ascendieron a 14 mil 300 millones de barriles de petróleo y las totales a 43 mil 600 millones de barriles. Con ello aseguró que México se acerca de manera anticipada a la meta que consiste en alcanzar una tasa de restitución de cuando menos 100 por ciento hacia finales de la administración; es decir, un barril de petróleo descubierto en reservas por cada barril que se produce.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera y Víctor Cardoso).

“Descarta IP efecto en la industria”

Sectores empresariales descartaron que el aumento de aranceles –que van de 10 a 20 por ciento– a productos provenientes de Estados Unidos afecte a la industria y a los consumidores mexicanos, toda vez que se trata de mercancías terminadas, que no afectan la cadena productiva, mientras que las agrícolas las tenemos en el país. Miguel Marón Manzur, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), consideró que más que una medida eficaz para contrarrestar los daños que ocasiona la negativa al ingreso de camiones mexicanos a territorio estadounidense (que aumenta los costos para las mercancías mexicanas al obligarlas a cambiar de unidades en la frontera), "se trata de una señal de que México no está dispuesto a permitir más violaciones al Tratado de Libre Comercio".

La Jornada, p.22, (Erika Duarte).

“Cayó la actividad industrial 11.1% en enero”

La actividad industrial de México registró un desplome anual de 11.1 por ciento en enero de este año, la mayor caída observada en este sector en 164 meses, desde julio de 1995, en pleno auge de lo que fue la segunda mayor contracción de la economía del país durante el siglo XX. Ese año la economía mexicana decreció 6.2 por ciento. Informes dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) rebasaron las más pesimistas estimaciones realizadas por los grupos de consultoría y análisis económico del sector privado sobre el comportamiento previsible del sector industrial en el primer mes del año.

La Jornada, p.23, (Juan Antonio Zúñiga).

“Tiene Pemex 21 proyectos en puerta”

Petróleos Mexicanos (Pemex) tiene una cartera de 21 proyectos de exploración que permitirán restituir los niveles de producción cercanos a los 3 millones de barriles diarios y convertirse en una empresa rentable para el país, afirmó el director de la paraestatal, Jesús Reyes Heróles. Durante la celebración del 71 aniversario de la expropiación petrolera, el optimismo campeó como retomando la historia: un viejo yacimiento descubierto en 1904 en la cuenca geológica Tampico-Mizantla, aquella conocida como la Faja de Oro, se convierte ahora en la mayor esperanza para restituir la decaída producción de Cantarell y donde, como antaño, las porras, consignas y gritos de los petroleros volvieron a escucharse.

La Jornada, p.23, (Víctor Cardoso y Claudia Herrera).

Internacional:

“Bajaré rentabilidad de los bancos: S&P”

La crisis financiera internacional ocasionó que en el último año la rentabilidad del capital de la banca mexicana se haya desplomado 40 por ciento, principalmente por un aumento en la cartera vencida en tarjetas de crédito, así como por la necesidad de crear mayores reservas ante el alza de la morosidad. Especialistas de la calificadora internacional Standard and Poor's (S&P) advirtieron que en la actual coyuntura los bancos en México, pese a su solidez, enfrentarán grandes desafíos que se traducirán en una continua baja en la rentabilidad, aumento en los índices de cartera vencida, y astringencia del crédito en oferta y demanda.

La Jornada, p.21, (Israel Rodríguez).

POLÍTICA:

Estatal:

“Someten a proceso al director de Invimor”

La Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) inició un procedimiento administrativo de responsabilidades, en contra de funcionarios del Instituto de Vivienda del gobierno de Morelos, debido a que incumplieron con la comprobación de más de cuatro millones de pesos, de la cuenta pública correspondiente al 2007. "Derivado de la revisión a la cuenta de deudores diversos, se observa que en el período del 1 de enero al 31 de diciembre del 2007, se tiene un saldo pendiente por comprobar de 4,714,177 (cuatro millones, setecientos catorce mil ciento setenta y siete pesos), precisa la ASF, en un informe enviado a los diputados del Congreso del estado. Se trata del informe a la revisión de la cuenta pública del Instituto de Vivienda, correspondiente al ejercicio del 2007, en el que se precisa que dichos recursos "no fueron comprobados ni reintegrados en el proceso de solventación", que se abrió para tal propósito.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez).

“Otorgan 450 permisos a mototaxis de Xoxocotla”

A fin de certificar la actividad productiva que realizan cientos de habitantes de la comunidad de Xoxocotla, perteneciente al municipio de Puente de Ixtla, quienes durante más de cinco años gestionaron los permisos correspondientes para acreditar la actividad del transporte público, en su modalidad de mototaxi, este miércoles el gobierno que encabeza Marco Adame Castillo otorgó las autorizaciones requeridas para prestar este servicio. El secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, acompañado del director del Transporte, David Gómez Basilio, se desplazó hasta la unidad deportiva de esta localidad para entregar a los prestadores de este servicio, 450 permisos a igual número de beneficiarios, integrados en siete organizaciones de Mototaxis.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.7, (Kathia Jasso) y La Unión de Morelos, p.9, (Daniel Alcaraz).

“Competirán 50 maestros en las elecciones locales”

Por lo menos 50 maestros abandonarán las aulas para participar en el proceso electoral del próximo 5 de julio, informó el líder del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera al mencionar que deberá ser en abril, cuando dichos profesores presenten sus permisos sindicales, los cuales se les otorgarán sin goce de sueldo. El dirigente anunció que quienes aspiren a un cargo de elección popular, tendrán que solicitar su permiso en abril, en el entendido que algunos que ya realizaron precampañas pidieron permisos temporales, sin que haya sido obligado hasta que se registren oficialmente.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González); La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado) y La Jornada Morelos, p.4, (Miguel Ángel García).

“Crean Fondo para víctimas de delitos”

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo decretó la creación del Fondo Económico para la Restauración y Protección Especial de las Víctimas u Ofendidos del Delito, a efecto de concentrar una serie de partidas presupuestales destinadas a resarcir daños morales y patrimoniales a quien haya sido objeto de algún ilícito. "La edición 4,687 del Periódico Oficial "Tierra y Libertad, explica, el objeto del Fondo consiste en que por medio de un financiamiento en el que participen diversas instituciones del Gobierno del estado, así como organismos públicos o privados, a las víctimas u ofendidos del delito les sean resarcidos el daño moral y/o patrimonial sufrido, y con ello, lograr que se reintegren a la sociedad".

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez).

“Constructora deberá pagar garantía de 43 millones de pesos al gobierno estatal”

Para obligar a la empresa Palpan-Jantetelco a que pague al gobierno local 43 millones que ofreció en garantía por la construcción de la autopista Siglo XXI y que por incumplimiento de contrato se le retiró la concesión, el expediente se entregó a la Consejería Jurídica para que proceda legalmente en los juzgados y recupere la inversión millonaria. Luego de más de dos años de inicio de construcción de la carretera mencionada, el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Francisco Rodríguez Montero, reconoció que los problemas legales en los que se vio envuelto el proyecto vial ha generado retraso en la obra, al grado de que seguramente el costo de la misma se ha elevado significativamente. Dijo que ahora que

los juzgados han dado la razón al gobierno estatal, toca el turno al gobernador Marco Antonio Adame Castillo ordenar que se publique nuevamente una convocatoria para licitar la construcción de la Siglo XXI.

La Jornada Morelos, p.13, (Miguel Ángel García).

“Presentan limpiaparabrisas queja ante Derechos Humanos del estado”

Limpiaparabrisas y franeleros que aseguran fueron agredidos por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Cuernavaca iniciaron una queja ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) y exigen que los elementos sean sancionados por la violencia que ejercieron durante su detención. De acuerdo con el relato de uno de los denunciantes, Alejandro López, el pasado lunes 16 de marzo un grupo de jóvenes que trabaja como franeleros, faquires y limpiaparabrisas en el cruce del Monumento a la Madre se reunieron en el parque El Farolito. El entrevistado admitió que se encontraban ingiriendo bebidas alcohólicas y que luego de un incidente entre una menor y otra mujer, quienes aparentemente se liaron a golpes por un asunto personal, los policías metropolitanos arribaron al parque y los sometieron a una revisión en la que no les encontraron ningún tipo de estupefaciente.

La Jornada Morelos, p.11, (Kathia Jasso).

“Usará credencial el personal que colocará publicidad electoral”

Acuerdan el Ayuntamiento de Cuernavaca y dirigentes partidistas de Cuernavaca "credencializar" al personal que colocará propaganda electoral durante las campañas políticas para evitar irregularidades. Lo anterior fue acordado luego de la reunión que el propio presidente municipal, Jesús Giles Sánchez, sostuvo con los dirigentes partidistas en Cuernavaca de los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional, Convergencia, Partido Social Demócrata, Verde Ecologista, Nueva Alianza, Partido del Trabajo y de la Revolución Democrática. Al término de la reunión, el secretario del Ayuntamiento, Carlo de Fernex Labardini, explicó que la "credencialización" tendrá el objeto de identificar al personal de cada uno de los partidos que estará encargado de colocar y retirar la propaganda. Refirió que los partidos deberán enviar un listado del personal, lo que permitirá obligar a que estas personas cumplan con la normatividad. Esa información deberá ser entregada entre el 20 y 25 de abril, y una vez que el ayuntamiento la tenga emitirá las credenciales.

La Unión de Morelos, p.10, (María Esther Martínez).

“Entregan el galardón Bugambilia de Plata”

Por tercer año consecutivo el Ayuntamiento de Cuernavaca entregó el galardón Bugambilia de Plata a 15 ciudadanos que contribuyeron al progreso y desarrollo de la ciudad en rubros como trayectoria académica, cultura, educación, protección al medio ambiente, infraestructura, bienestar social y su aportación a la imagen urbana. Fue durante una sesión solemne de cabildo cuando se realizó la entrega de la Bugambilia de Plata, fue entregada en el rubro de contribución y entrega altruista a Ivonne Zorrilla Arena de Giles, presidenta del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Cuernavaca. Asimismo por su desempeño como cronista municipal de la ciudad, se otorgó este galardón a Sergio Estrada Cajigal Barrera; mientras que por su aportación a la Cultura y las Bellas Artes, se reconoció el trabajo de Víctor Manuel Contreras; además de Juan José Landa Ávila por la difusión de la cultura y la historia de Cuernavaca.

La Unión de Morelos, p.10 y 11, (María Esther Martínez); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (José Luis Rojas) y Diario de Morelos, p.4, (Yesenia Daniel).

“Protestan trabajadores contra el Consejo de la Judicatura”

El Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial del Estado (STPJEM) protestó contra el Consejo de la Judicatura, por violar el convenio contractual firmado el pasado 26 de febrero. El líder sindical, Jesús Millán Toledo, expresó que el convenio contemplaba un aumento general de 316 pesos con 50 centavos para todo el personal del Tribunal Superior de Justicia, con excepción de jueces, magistrados y consejeros. Además, se pactó un apoyo adicional de 100 pesos exclusivamente para los cerca de 450 empleados del Tribunal Superior de Justicia. Sin embargo, la dirigencia sindical explicó que el apoyo se generalizó a los casi mil 350 empleados. Millán Toledo indicó que el Consejo de la Judicatura no respetó la cláusula segunda del convenio, en que especificaba que el apoyo adicional era exclusivamente para sus agremiados.

La Unión de Morelos, p.15, (Maciel Calvo).

“Será digitalizado archivo histórico del Registro Civil de Cuautla”

Con el propósito de poner a salvo la información oficial del archivo histórico del Registro Civil en Cuautla, dio inicio el proceso de rescate de los 953 libros con los que cuenta, muchos de ellos del año 1900. Estos documentos serán digitalizados en breve para evitar que el paso del tiempo los destruya. Así lo dio a conocer el titular de la Oficialía número 1 del Registro Civil en Cuautla, Emilio Celestino Mora, quien dijo que ya se cuenta con un presupuesto de 17 millones de pesos aprobado por el gobierno estatal para llevar a cabo la digitalización de los archivos del Registro Civil en todo el estado, por lo que se espera que Cuautla sea pionero en este proyecto.

La Unión de Cuautla, p.24, (La Unión de Cuautla).

“Conmemoran en Cuautla la Expropiación Petrolera”

En el marco del CXCVII aniversario del inicio del Sitio de Cuautla, las autoridades municipales llevaron a cabo la celebración del LXXI aniversario de la Expropiación Petrolera, donde se recordó la visión patriótica y republicana con la que el presidente Lázaro Cárdenas reafirmó la soberanía sobre nuestros recursos naturales. Dentro del discurso oficial se dijo que Lázaro Cárdenas del Río fue un mexicano que supo encarar los retos de su tiempo y que con valentía enfrentó los apetitos y ambiciones de las empresas extranjeras y sus gobiernos. Al término del discurso oficial, alumnos del Jardín de Niños “Angelina Ocampo Castrejón” llevaron a cabo el cuadro plástico “Derivados del petróleo”. Asimismo, alumnos de sexto grado

de la Escuela Primaria "Adolfo López Mateos" realizaron una poesía grupal titulada "El petróleo", y Anahí Ordoño interpretó una poesía, denominada de igual manera

Diario de Morelos, www.diariodemorelos.com.mx, (DDM Redacción).

Nacional:

"Inviabile eliminar tenencia este año"

La tenencia vehicular jurídicamente no se puede eliminar en 2009, determinó la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados. El presidente de esa instancia legislativa, el priísta Jorge Estefan Chidiac, señaló que se analizará la factibilidad de adelantar su abrogación para el 2010. En reunión, el priísta presentó el comunicado que elaboró la Mesa Directiva de dicha Comisión, la cual realizó un análisis exhaustivo de las implicaciones jurídicas que tendría la medida, concluyendo que conforme a los principios constitucionales y legales en materia tributaria, el impuesto debe permanecer vigente para el ejercicio 2009.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Gabriel Xantomila) y La Jornada, p.8, (Víctor Ballinas y Enrique Méndez).

"Pese a deficiencias legales el gobierno prepara la siembra de maíz transgénico"

Pese a que muchas organizaciones civiles han insistido en que no están cubiertos todos los requisitos legales para que se concrete la siembra experimental de maíz transgénico en el país, la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad de los Organismos Genéticamente Modificados (Cibiogem) ya presupuesta que para fines de año haya dicho tipo de maíces cultivados en campos de Sinaloa, Sonora, Chihuahua, Baja California, así como en la Comarca Lagunera, y posteriormente en Tamaulipas.

La Jornada, p.46, (Carolina Gómez Mena).

"Prolonga Calderón rebatiña por la sede de la refinería"

El presidente Felipe Calderón convocó a gobernadores, legisladores, funcionarios y expertos a que participen en una sesión pública donde se presenten las distintas propuestas para la instalación de la nueva refinería y, con base en ello, Petróleos Mexicanos (Pemex) anuncie su decisión a más tardar el 15 de abril. Para ello, dio instrucciones a la secretaria de Energía, Georgina Kessel, y al director de la paraestatal, Jesús Reyes Heróles, para que organicen este foro que permitirá a la empresa tomar una determinación sustentada de manera profesional, técnicamente y de forma transparente.

La Jornada, p.3, (Claudia Herrera y Víctor Cardoso).

"Regulan los salarios máximos; a salvo, los actuales ministros, magistrados y consejeros"

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó ayer, por unanimidad, un dictamen sobre la minuta enviada por el Senado acerca de la reforma constitucional para regular los salarios máximos de los servidores públicos, con el propósito de que ningún funcionario –federal, estatal o municipal– reciba una remuneración mayor a la del presidente de la República. Sin embargo, se mantienen los altos ingresos de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) –que rebasan el del Ejecutivo–, de los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) y del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), así como de jueces y magistrados.

La Jornada, p.8, (Víctor Ballinas, Enrique Méndez y Alfredo Méndez).

"Arrasa la crisis ingreso per cápita de los asalariados"

El ingreso per cápita de los trabajadores de Estados Unidos, México y Canadá se desplomó por la crisis y también se han visto "golpeadas" las prestaciones sociales. Además, se prevé que en los próximos meses se presente un aumento en la tasa de desocupación y hay riesgo de que se "desdibuje" la contratación colectiva y se afecten más los derechos laborales por la situación económica, advirtieron ayer las dirigencias sindicales del sector energético de los tres países. En conferencia de prensa, los dirigentes la Unión de Sindicatos de la Energía de Estados Unidos, Karl Woods; el presidente de la Unión de Sindicatos de Comunicaciones y Sector de la Energía de Canadá, Dave Coles, y el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la Industria Nuclear de México, Arturo Delfín, dieron a conocer el pronunciamiento firmado durante el tercer Encuentro de Trabajadores de la Energía de Norteamérica, en el cual sostienen que los tres países sufren problemas en sus esfuerzos por enfrentar los efectos de la crisis económica global; padecen, además de desempleo masivo, la criminalización de la protesta social, la destrucción de fuerzas productivas, el deterioro del medio ambiente, la explotación irracional de recursos energéticos, la privatización y el desmantelamiento de programas y servicios sociales.

La Jornada, p.9, (Patricia Muñoz Ríos).

"La PFP deberá hacer público el número de agentes que destina a labores de escolta"

Por unanimidad, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) revocó la clasificación como reserva que por 10 años estableció la Policía Federal Preventiva (PFP) en torno al número total de elementos comisionados a proteger la integridad física de servidores públicos y diversos actores políticos y sociales del país. Sin embargo, confirmó la clasificación de los nombres de los funcionarios y de los actores diversos (políticos, religiosos, artistas y otros) que cuentan con el servicio de escoltas, así como el número de agentes asignado a cada uno de los protegidos.

La Jornada, p.15, (Elizabeth Velasco).

“La SSP sólo despliega al día a 23% de los policías federales con que cuenta”

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal sólo despliega diariamente a poco más de 23 por ciento de los 30 mil policías federales que existen. Únicamente siete mil hombres realizan cada día tareas de patrullaje, combate al narcotráfico en los llamados operativos conjuntos y la vigilancia de instalaciones estratégicas, revelan datos de esa dependencia. Por ejemplo, Sonora tiene asignados 321 elementos, divididos en dos turnos, lo que arroja un promedio de 160 hombres, sin considerar los que están de vacaciones o incapacitados, para cuidar diariamente uno de los estados de mayor extensión territorial, con frontera a Estados Unidos y problemas de crimen organizado.

La Jornada, p.16, (Gustavo Castillo).

“Autoridades y banca refuerzan el combate al lavado de dinero”

Autoridades y banqueros acordaron reforzar medidas para combatir el lavado de dinero, y consideran incluso identificar a los usuarios de la banca que realicen operaciones desde 500 dólares con el fin de eliminar el anonimato con que se realizan las transacciones de moneda extranjera. También será obligatorio monitorear las operaciones con tarjetas prepagadas, según las nuevas disposiciones. Estas medidas serán puestas en práctica, mientras entre el Ejecutivo federal y el Congreso persisten algunas diferencias sobre una nueva legislación para combatir la estructura financiera de las bandas de delincuencia organizada.

La Jornada, p.21, (Israel Rodríguez y Roberto González Amador).

“Frenar violencia, exigen 25 mil triquis en Oaxaca”

Unos 25 mil indígenas afiliados al Movimiento de Unificación y Lucha Triqui (MULT) marcharon este miércoles por las principales calles de la capital de Oaxaca para exigir al gobierno estatal la instalación de una mesa de diálogo que atienda sus reclamos "de justicia, porque los agravios y la violencia" cometidos durante dos años contra los integrantes de esa organización "no se han detenido ni esclarecido".

La Jornada, p.34, (Octavio Vélez Ascencio).

“El Congreso de Durango se reserva el derecho de admisión”

La oficial mayor del Congreso local, Rocío Valles Martínez, y el presidente de la Gran Comisión, Jorge Herrera Delgado, se reservaron el derecho de admisión al salón de plenos y hoy impidieron la entrada al público en general. El artículo 119 de la Ley Orgánica local estipula que en los periodos ordinarios y extraordinarios las sesiones serán públicas. Excepcionalmente, y por disposición de la mesa directiva, podrán ser secretas cuando existan asuntos que exijan reserva, de acuerdo con el artículo 120.

La Jornada, p.34, (Saúl Maldonado).

“Ex ferrocarrileros, mineros y maestros protestan en Sonora”

Mineros de Cananea, profesores y empleados de la Universidad de Sonora y ex ferrocarrileros efectuaron una manifestación en la capital de Sonora para demandar solución a conflictos laborales. El contingente más numeroso fue el de los afiliados a la sección 65 del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana, quienes pidieron instalar una mesa de negociación, ya que la huelga en Cananea tiene casi dos años y no hay acercamiento entre las partes.

La Jornada, p.45, (Ulises Gutiérrez Rúelas).

“Se desploma 50% el turismo en el santuario de la ballena gris, en BCS”

La afluencia de turistas a este santuario de la ballena gris, que se encuentra 250 kilómetros al noroeste de La Paz, se desplomó 50 por ciento en comparación con años anteriores, afirmó el director de la administración portuaria integral, Jesús Robles González. Explicó que la crisis económica en Estados Unidos ha provocado una merma considerable en el número de visitantes de ese país. Ante esta situación, los lancheros que prestan sus servicios para el avistamiento de la ballena gris han tenido que regresar a la pesca.

La Jornada, p.36, (Raymundo León).

“Inhabilitar funcionarios 20 años, ilegal: SCJN”

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó ayer que es inconstitucional inhabilitar a servidores públicos por 20 años para desempeñar cualquier cargo o comisión, como está previsto en el Código Penal del estado de México. Al resolver una contradicción de tesis entre tribunales colegiados, los ministros de la primera sala determinaron que el impedimento para laborar en el sector público no estipula límites mínimos ni máximos, lo que impide individualizar la pena según la responsabilidad del funcionario infractor.

La Jornada, p.36, (Jesús Aranda).

Internacional:

“Apoya Obama declaración sobre homosexuales; Bush la rechazó”

El gobierno de Barack Obama anunció este miércoles el apoyo de Washington a una declaración de la Organización de Naciones Unidas sobre derechos de los homosexuales, la cual había sido rechazada por la administración de George W. Bush. Estados Unidos se une así a los 66 países signatarios de este llamado histórico, leído por Francia el 18 de diciembre en la sede de Naciones Unidas, indicó el portavoz del Departamento de Estado, Robert Wood. El funcionario indicó que la

decisión no tendrá consecuencias jurídicas en su país. El hecho de apoyar esta declaración no nos vincula a ninguna obligación legal, destacó. La declaración política, que no tiene carácter vinculante de una resolución, recibió el apoyo de todas las naciones de la Unión Europea.

La Jornada, p.44, (Afp).

“Lucha antinarcóticos y migración, temas torales en la visita de Obama a México”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, anunció hoy que en abril viajará a México para reunirse con su homólogo Felipe Calderón, con quien abordará "la profunda e integral relación" entre ambos países, y su intención de trabajar sobre la lucha antinarcóticos y el tema de migración, informó la Casa Blanca. Será el segundo encuentro entre ambos políticos en cuatro meses. En México, el coordinador de comunicación social de Los Pinos, Maximiliano Cortázar, confirmó que la visita oficial del mandatario estadounidense se realizará los días 16 y 17 de abril.

La Jornada, p.7, (David Brooks y Claudia Herrera), La Jornada Morelos, p.9, (Agencias) y Diario de Morelos, p.12, (Notimex).

“Preocupa en EU el tráfico de armas”

El subcomité de Relaciones Exteriores del Congreso de Estados Unidos se reunió hoy para discutir y apoyar una acción decisiva contra el tráfico de armas de Europa oriental hacia México, y la violencia provocada por grupos de narcotraficantes a lo largo de la frontera. El congresista Eliot L. Engel abrió el debate manifestando que 90 por ciento de las armas de fuego recobradas tras hechos de violencia relacionados con el narcotráfico en México pasan por Estados Unidos, por lo que llamó a endurecer los controles de la Oficina de Alcohol, Tabacos y Explosivos (ATF, por sus siglas en inglés), entidad a la que acusó de haber descuidado sus funciones durante los años recientes.

La Jornada, p.15, (Dpa).

“Noruega ofrece extraer crudo de aguas profundas”

El príncipe heredero de Noruega, Haakon Magnus, aseguró que su visita oficial a México "excedió las expectativas", sobre todo en el sector energético, ya que existen proyectos de empresas privadas, no entre gobiernos, de invertir en tecnología para extraer petróleo en aguas profundas. Al ofrecer una conferencia durante el seminario de los pueblos indígenas, en el Museo Nacional de Antropología, el príncipe del país escandinavo explicó que un viaje en el que hay un protocolo, negocios y cultura, el trabajo duro comienza al finalizar la visita: "esperamos que lo que hemos empezado en estos días en cooperación entre México y Noruega, continúe desarrollándose una vez que nos vayamos". "En Noruega tenemos tecnología en aguas profundas para la extracción de gas y petróleo, lo cual les ha interesado a los mexicanos y nosotros queremos traerla", dijo, por su parte, el ministro de Energía y Petróleo, Terje Riisjohansen.

La Jornada, p.18, (Fabiola Palapas).

“Con la represalia se espera un impacto "a favor del cumplimiento": subsecretaria”

Las represalias arancelarias contra 89 productos de Estados Unidos –no 90 como se anunció originalmente–, se extenderán a otras mercancías si el gobierno de Barack Obama persiste en incumplir con el llamado Proyecto Demostrativo de transporte, con el que camioneros mexicanos podían transitar por aquella nación, advirtió Beatriz Leycegui Gardoqui, subsecretaria de Negociaciones Comerciales de la Secretaría de Economía (SE), y mencionó que, a tres días del anuncio, las autoridades de aquel país todavía no establecían contacto con sus homólogos mexicanos para tratar el tema. No obstante, Leycegui Gardoqui de plano descartó prohibir a los transportistas estadounidenses el ingreso a territorio nacional, como medida recíproca a la violación del proyecto que forma parte del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) tal como demandan los transportistas nacionales, pues señaló que ello perjudicaría más a México porque se encarecerían todas las mercancías provenientes de Estados Unidos.

La Jornada, p.22, (Susana González G. y Miriam Posada García).

“Geithner conocía el plan de pagar bonos millonarios, afirma el presidente de AIG”

Las afirmaciones del presidente ejecutivo de la aseguradora estadounidense American International Group (AIG), Edward Liddy, provocaron una guerra de declaraciones en el Congreso estadounidense, luego de que el funcionario, que compareció ante el subcomité de Servicios Financieros de la Cámara de Representantes, mencionara que el secretario del Tesoro, Timothy Geithner, conocía desde hacía dos semanas el plan de AIG para pagar los bonos millonarios. "La semana pasada le dije al secretario del Tesoro y él me indicó que la primera vez que había oído sobre esto había sido la semana anterior a esa", dijo Liddy.

La Jornada, p.27, (Reuters y Afp).

“Interjet hará el primer vuelo con biocombustible”

La aerolínea mexicana Interjet realizará el primer vuelo con un avión comercial que usará biocombustible fabricado por el conglomerado europeo de la industria aeronáutica, espacial, de defensa y seguridad (EADS). La selección de Interjet es el resultado de los trabajos del Grupo de Alto Nivel México-Francia y será la primera prueba que se llevará a cabo en América Latina, sobre todo en un ambiente de altitud y temperatura como el que se registra en el Valle de México, informó EADS. El vuelo de prueba se efectuará a principios de 2010 con un avión Airbus A320, que usará biocombustible obtenido a partir de un alga conocida como salicornia, la cual es posible encontrar en las costas de Sonora.

La Jornada, p.28, (De la Redacción).

“Petróleos de Venezuela descubre crudo en aguas profundas de Cuba”

Petróleos de Venezuela (Pdvs) informó hoy aquí que encontró indicios de "grandes acumulaciones" de crudo en una porción de las aguas profundas de Cuba contigua al Caribe mexicano, unos 100 kilómetros al noreste de Cancún. "Tenemos muchas expectativas", dijo a La Jornada José Noya, experto del área de exploración de la compañía estatal venezolana. Según estudios preliminares, la estructura detectada está asociada con el yacimiento marino mexicano de Cantarell.

La Jornada, p.29, (Gerardo Arreola).

“Fue detenido en Barcelona el Robin Hood de los bancos”

Enric Duran, el activista catalán conocido como el Robin Hood de los bancos, fue detenido ayer en Barcelona, sólo unas semanas después de que regresara tras un periodo fuera del país por la "expropiación" de más medio millón de euros a 69 entidades financieras. El método de la "estafa subversiva", como él la definió, le convirtió en un referente de los movimientos sociales de la región, además de que la mayoría del dinero "expropiado" a los bancos lo destinó a apoyar causas antibelicistas, ecológicas y a favor de los derechos humanos.

La Jornada, p.29, (Armando G. Tejeda).

“Los "compañeros" Pérez Roque y Lage aún militan en el PCC: canciller cubano”

El canciller Bruno Rodríguez llamó hoy "compañeros" a su antecesor, Felipe Pérez Roque, y al ex vicepresidente Carlos Lage; dijo que aún son militantes del Partido Comunista de Cuba (PCC) y afirmó que es "suficiente" la información oficial difundida sobre la destitución de ambos y de otros altos funcionarios a principios de este mes. Rodríguez ofreció hoy su primera conferencia de prensa como ministro de Relaciones Exteriores. Lo hizo acompañado del belga Louis Michel, comisario de la Unión Europea (UE) para el Desarrollo y la Ayuda Humanitaria, quien realiza una visita de trabajo.

La Jornada, p.30, (Gerardo Arreola).

“Funes, por una transición "sin traumatismos"; es declarado presidente electo de El Salvador”

El Tribunal Supremo Electoral (TSE) declaró oficialmente hoy a Mauricio Funes presidente electo de El Salvador, quien contendió por el ex guerrillero Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) en las elecciones celebradas el domingo pasado. Al concluir el escrutinio oficial este día, el TSE informó que Funes, del FMLN, ganó con un millón 354 mil votos (51.32 por ciento), mientras que su adversario de la derechista Alianza Republicana Nacionalista (Arena), Rodrigo Ávila, obtuvo un millón 284 mil 588 votos (48.68 por ciento).

La Jornada, p.31, (Afp y Dpa).

“Analiza el Parlamento de Chile subsidio a la contratación de jóvenes de entre 18 y 24 años”

"En todos los países de la región, el desempleo juvenil es entre dos y cuatro veces mayor al adulto", dijo el especialista en políticas de empleo Gerhard Reinecke, de la Oficina Subregional de la Organización Internacional del Trabajo para el Cono Sur. Ante esto, la idea de un subsidio a la contratación de jóvenes surgió del consejo asesor presidencial sobre trabajo y equidad establecido en 2007 por la presidenta Michelle Bachelet, y fue retomada este año para hacer frente a la crisis económica internacional. El 12 de marzo, el proyecto fue aprobado por la Cámara de Diputados y pasó al Senado. De aprobarse, la iniciativa beneficiará a jóvenes entre 18 y 24 años que pertenezcan al 40 por ciento más pobre del país y que perciban salarios mensuales inferiores a 360 mil pesos (unos 602 dólares).

La Jornada, p.32, (Ips).

“Corte aprueba la designación de Andry Rajoelina como presidente de Madagascar”

La Alta Corte Constitucional de Madagascar aprobó la designación como presidente del país del ex alcalde capitalino y hasta ahora opositor Andry Rajoelina, quien en su primer discurso prometió el retorno a la vida normal, a la seguridad y, sobre todo, dijo, a la reconciliación nacional, así como hacer todo lo posible para que la población salga de la pobreza. Ante unos 15 mil partidarios en el centro de esta capital, Rajoelina anunció la celebración de elecciones presidenciales en dos años para establecer "una democracia real" en el país, mientras celebraba su victoria sobre el ex mandatario Marc Ravalomanana, quien el pasado martes transfirió el poder a un directorio militar.

La Jornada, p.33, (Reuters, Afp y Dpa).

“Anuncia el Pentágono el éxito de una prueba de su sistema terrestre de defensa antimisiles”

Estados Unidos llevó a cabo con éxito una prueba de su sistema terrestre de defensa antimisiles al interceptar un misil balístico de corto alcance en el archipiélago de Hawái, en el Pacífico, anunció hoy el Pentágono. El misil al que se apuntó el martes tenía un alcance menor a mil kilómetros, precisó la Agencia de Defensa Antimisil (MDA). El lanzamiento se realizó en momentos en que se espera que Corea del Norte lance un satélite de telecomunicaciones, entre los días 4 y 8 del próximo mes.

La Jornada, p.33, (Afp).

“Costa Rica restablece relaciones con Cuba”

El presidente costarricense, Óscar Arias, anunció hoy que restablecerá relaciones diplomáticas con Cuba, rotas en 1961 por San José bajo presión de Washington durante la guerra fría. "Hoy, que el mundo es diametralmente distinto a lo que era en aquellos días, debemos ser capaces de ajustarnos a las nuevas realidades. Por ello, procederé a firmar el decreto ejecutivo mediante el cual restableceremos las relaciones diplomáticas con Cuba", dijo Arias al anunciar su decisión. La medida "es una buena señal, hay que apoyarla, pero es tardía", declaró el analista Rodolfo Cerdas, quien dijo que el mandatario se

apresuró en anunciar la decisión antes de la visita del vicepresidente estadounidense, Joe Biden, prevista para el 29 y 30 de marzo.

La Jornada, p.33, (Afp).

“Paro en sector salud de República Dominicana”

trabajadores de la salud de República Dominicana iniciaron hoy un paro de 48 horas en los hospitales públicos del país en demanda de un aumento salarial de más de 100 por ciento. El acatamiento del paro ha sido total, dijo Senen Caba, presidente capitalino del Colegio Médico Dominicano. Los hospitales públicos de la capital y las provincias suspendieron las consultas y sólo atienden emergencias. Los sueldos de los médicos oscilan entre 570 dólares mensuales a becarios y hasta 860 dólares para los residentes.

La Jornada, p.33, (Afp).

“Guatemala: chofer, el oficio más peligroso”

Trabajar como conductor de autobuses o taxis se ha convertido en el oficio más peligroso en Guatemala, y durante los primeros dos meses de 2009 medio centenar de choferes fueron asesinados, en muchos casos por negarse a pagar extorsiones a pandilleros. La entidad humanitaria Grupo de Apoyo Mutuo informó que en enero y febrero fueron asesinados 26 choferes de autobuses y nueve ayudantes, así como 14 taxistas. En tanto, el dirigente Luis Gómez, de la Asociación de Empresarios de Autobuses Urbanos, dijo que el sector tenía a 8 mil conductores para los 3 mil autobuses que circulan en la capital, y que ahora se redujeron a 4 mil 500.

La Jornada, p.33, (Afp).

“Inicia huelga en Francia”

Los trabajadores franceses del sector público y privado comenzaron su jornada nacional de protestas con huelgas en los servicios nocturnos del tránsito ferroviario para reclamar mayor poder adquisitivo y contra el recorte de puestos de trabajo. Los sindicatos y el gobierno esperan para este jueves una movilización similar a la del 29 de enero, cuando unos 2.5 millones salieron a las calles.

La Jornada, p.33, (Afp).